

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO DE MAYOR CIRCULACION

Año XIV

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN
En la capital, un mes..... 1 peseta
Fuera, trimestre..... 4 —
Número suelto, 5 céntimos

Lunes 25 de Febrero de 1901

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN
En la Redacción y Administración,
Imprenta y litografía de Alonso e Hijos
Mayor pral., 98 y 100

Núm. 5.429

Don Evaristo Díez Antón

exconcejal del Ayuntamiento de esta ciudad

falleció á las veintitrés del 24 de Febrero de 1901

(después de recibir los Santos Sacramentos)

D. E. P.

Su desconsolada esposa doña Polonia de la Cruz Franco, hermano, hermanos políticos, sobrinos, parientes y testamentarios

Suplican á sus amigos se sirvan encomendar á Dios el alma del finado y concurrir mañana martes á la Misa que se celebrará á las nueve en la iglesia de San Miguel por lo que recibirán especial favor.

El duelo se despide en la iglesia.

Casa Mortuoria: Mayor antigua, núm. 126.

VINO

de cosechero, en la bodega de D. Manuel Junco, Mayor Antigua, 82, (Santo San Pedro, «La Bodeguilla» tinto y clarete, á 30 céntimos litro.

CLASES SUPERIORES

VINO

Se expende superior tinto y clarete, en la bodega de D. Demetrio Ortega, sita en la calle Mayor, número 280, á 30 céntimos litro.

“NAFRIOL”

Hace nacer el pelo á los calvos, lo conserva á los que no lo son, se lo suaviza, perfuma y retarda su decoloración.

Véase anuncio 4.ª plana.

Escándalo ferroviario

Desde la tarde del viernes ha estado interceptada la línea férrea entre las estaciones de Becerril y Villada, por efecto de las nieves que se helaron, sin que haya podido darse vía libre hasta las ocho y cincuenta de la mañana de hoy.

Encabezamos este escrito con las palabras *Escándalo ferroviario* y vamos á demostrarlo, en apoyo de las reclamaciones que con gran conocimiento de su derecho, han hecho algunos viajeros.

La interceptación de la línea ocurrió el viernes, los empleados del ferrocarril de esta ciudad y el Sr. Inspector del Gobierno, dieron cuenta oficial de la interceptación, los corresponsales de los periódicos lo telegrafaron, estos lo hicieron público y, sin embargo, en las estaciones de la compañía, la de Madrid inclusive, se han dado después billetes para León, Galicia y Asturias, lo que ha motivado en esta ciudad una aglomeración de viajeros que pasaban de trescientos, los que en las fondas y en la estación misma había, hoy en esta ciudad, no obstante haber regresado al punto de su origen muchos que por esto optaron.

Como es natural cuando ocurren casos inesperados como el que estas líneas motiva, no es ni puede ser igual la suerte de todos los viajeros, pues para unos los perjuicios no traen tras de sí más que el retraso en llegar á su destino, pero para otros, les trae también la necesidad de la vida; pues estos, que desgraciadamente son los más, viajan con el dinero estrictamente necesari-

rio y algunos hasta con el billete solamente, y de aquí la triste escena que hemos presenciado anoche en nuestra estación, en que los viajeros faltos de fondos estaban hacinados en las salas de espera los unos, ocupando los carruajes los otros, llenos de frío el cuerpo y vacío el estómago; porque, con tristeza hemos de consignarlo, las autoridades no se han cuidado de los que la inclemencia del tiempo los ha retenido tres días entre nosotros.

El gobernador civil ha debido procurar alojamiento á todos los viajeros necesitados por cuenta de la empresa del ferrocarril, porque para los más, ella era la culpable, cobrándoles un billete de transporte á puntos que de antemano sabía no podía llevar; puesto que los que salieron de su origen antes de ocurrir la interceptación eran los menos.

Para estos tampoco ha debido faltar el alojamiento, pagado con fondos de la empresa, provincia ó municipio.

Qué idea habrán formado de nuestro pueblo, los que en él han pasado hambre y frío; precisamente en el pueblo de las mantas, el pan y el vino.

El alcalde de la capital, á quien se presentó una comisión de viajeros les socorrió; pero socorrió sí, muy pobremente, con una peseta por individuo.

Pero y la Compañía del ferrocarril? la culpable de la situación de los más, qué calificativo podremos darle por su acuerdo de socorrer con dos pesetas á cada viajero necesitado? sí, dos pesetas de una sola vez para quien llevaba 48 horas detenido y ha de hacer un recorrido de 18 horas si la naturaleza no los proporciona otra paradita análoga.

La avasallante empresa del Norte, que no se cansa de explotar nunca, no se ha cuidado más que de sus intereses, pretendiendo hacer los trabajos con el solo personal fijo de la línea y señalando un modestísimo sueldo á los obreros de los pueblos, que muchos se retiraron por considerarle insignificante.

No pudo haberse formado un tren conduciendo obreros desde esta capital que en plazo más breve hubiera quedado la línea expedita en menor tiempo que el que se ha invertido? Creemos que sí, y el señor Gobernador debió obligar á la empresa á hacerlo.

Pero afortunadamente, la regularidad se ha restablecido, y á las once salieron de esta estación todos los viajeros detenidos.

Al jefe de la estación y empleados á

sus órdenes, hay que hacerles justicia, han servido en cuanto han podido á los viajeros haciendo que en las salas de espera no faltara lumbre ni caloríferos, así como en los carruajes que algunos viajeros convertían en dormitorios.

A las nueve se hizo conocer en todas las fondas, paradores, posadas y por cuantos medios fué posible la salida próxima del primer tren y las calles de la ciudad y la estación presentaban un aspecto extraordinario.

Que no vuelva á reproducirse la interrupción es lo que todos debemos desear; pero que si ocurre, no se repitan las tristes escenas que hemos presenciado.

INFORMACION POSTAL

Madrid 24 de Febrero de 1901.

Sr. Director.

No ha adelantado un solo paso la cuestión política. Sin embargo, como no hay bien ni mal que cien años dure, poco ha de vivir el que no vea el desenlace de esta crisis política, tanto tiempo anunciada, y cuya solución no sorprenderá á nadie, aunque á muchos no les parezca la más lógica.

Es opinión general que ya ayer abordó el general Azcárraga la cuestión política cuando despachó con su majestad. No se sabe de qué y cómo hablaron la augusta dama y el respetable general, pero es lo cierto que desde aquel momento no se mostraban ya tan arrogantes los amigos incondicionales del actual presidente del Consejo; y que ya se dio como segura para antes parecía problemática.

Se planteará, pues, la crisis mañana ó pasado, y se resolverá á las pocas horas, quizás sin consultas á las altas personalidades, encargando al Sr. Silvela la misión de formar nuevo gabinete.

Esto saivo contingencias inesperadas, aunque parezca lo más probable.

Claro es que, oyendo á los conservadores de abolengo, se recoge por todas partes la opinión de que esta solución es la única posible, entre otras razones, porque el señor Sagasta no ha pedido el poder para los liberales, y á nadie le dan lo que no pide, máxime cuando aún demandándolo es difícil conseguirlo.

El miércoles—según el programa de los que presumen estar bien enterados—presentará la lista de los nuevos ministros el Sr. Silvela y al día siguiente podrán ya reunirse bajo la presidencia de la reina.

Y aquí no ha pasado nada.

A pesar de lo dicho en contrario hoy ha salido del convento de las Esclavas de Jesús, la señorita de Uao, protagonista del suceso que tanto ha impresionado á la opinión pública en estos últimos días.—A la una y media de la tarde—y previas conferencias del procurador de la madre de dicha señorita con el Sr. Salmerón, recién llegado de Andalucía—se personó el juez de guardia en el citado convento.—La superiora se hizo esperar pocos minutos, y aunque demostrando sorpresa por la rapidez con que se ha dado cumplimiento á la sentencia del Tribunal Supremo, dió desde luego toda clase de facilidades ordenando llamar á la señorita Uao.—Esta se presentó con el traje que sacó de la casa materna y sin resistencia se dispuso á seguir á la autoridad judicial.—Al presentarse en la puerta del convento, se produjo un movimiento de curiosidad entre el numeroso público que allí se hallaba.—El hermano mayor D. Eduardo Uao y el señor Salmerón se encontraban también en la parte exterior.—Adelaida Uao y el juez se dirigieron al domicilio de la primera.—La escena que allí se desarrolló fué conmovedora.

—La madre doña Adelaida Icaz, conteniendo á duras penas los sollozos recibió con los brazos abiertos á la hija adorada, que por parte de sus hermanos tuvo también una acogida cariñosísima.—Adelaida Uao no se mostraba contrariada y sí, contenta y alegre aunque manifestando sus propósitos de volver al convento cuando se la declare mayor de edad.—Se duda que presente la anunciada querrela contra su familia.—Esta ha recibido ininidad de felicitaciones.

Escobedo

A través de la frontera

EL RAND

A leer las noticias referentes á la guerra anglo boer, la gente, por lo general, sólo se preocupa de las mayores ó menores probabilidades que los heroicos hijos de las repúblicas sud africanas tienen de lograr su anhelada independencia.

De los famosos yacimientos de oro que se extienden por aquellas comarcas, apenas se acuerdan sino los hombres de negocios interesados en los mismos por uno ú otro concepto.

Los valores de Rand, ¿qué será de ellos?

Lo que inmediatamente ha de seguir al actual estado de cosas, no se ve suficiente claro, según el *Financial News*, y fantasean los que pretenden vislumbrar un alza próxima y desearían entregarse á operaciones especulativas basadas en una mejora cierta de la situación.

Dewet y Botha dan aún mucho que hacer á las tropas inglesas, y el que seguirán dando!

Prematuro es cuanto se hable respecto al término de la campaña; pero dado el caso de que una serie seguida de triunfos otorgara en breve plazo á Inglaterra todo el territorio boer, lo recientemente ocurrido en la Rhodesia, ha demostrado hasta la saciedad las grandes dificultades con que ha de tropezarse para contar de nuevo con la mano de obra indígena.

Quizá con el tiempo se consiga volver al Rand el mencionado elemento; pero esto solo podrá suceder gradualmente, desde que las autoridades decidan la reapertura de la explotación.

Además, es preciso tener en cuenta, respecto de la economía en los gastos, que las minas habrán de ser durante muchos meses protegidas por fuerzas considerables.

Y á todo esto agrega el *Financial News* las sumas que las compañías del Rand deben satisfacer por los enormes depósitos de guerra, en que se les hace naturalmente copartícipes.

Pero ya vemos que los mencionados cálculos se basan en algo que aún está por ocurrir.

Cuando Dewet, Botha y Steijn capitulen, mueran ó desaparezcan, y otros no quieran ocupar dignamente su puesto, habrá llegado el momento de hablar de las minas del Rand.

La nieve

La nieve es una de las manifestaciones del vapor acuoso de la atmósfera.

Cuando este vapor de agua, por una causa cualquiera se enfría, y su temperatura desciende por debajo de 0 grados, congélase cristalizando, por lo general, en agujas que se reunen y entrecruzan, formando lo que se llama copos de nieve.

Uno de los caracteres más salientes de la nieve es su blancura; procede de la estructura esponjosa y muy fraccionada de la nieve, ó de la interposición entre las moléculas de agua, de otras muchas moléculas ó pequeñas atmósferas de aire.

Desde que la nieve se desprende de las nubes hasta que describiendo incisas espirales llega á tocar en el suelo, juega el viento con ella y la deshace ó la aglomera, la dispersa y pulveriza, ó en abultados copos la reúne, privándola de sus contornos más delicados y alterando profundamente su estructura.

Además de la nieve en graciosas y simétricas

cas figuras distribuida ó condensado en abultados copos, hay la nieve pulverizada, propia de las regiones muy frías y comarcas circumpolares, y la nieve granulenta que es muy frecuente por los meses de Febrero y Marzo, cuando preludia la primavera.

Aunque la nieve y la escarcha se confunden alguna vez en su apariencia externa, y hasta por su estructura molecular, ambos meteoros son muy distintos.

La escarcha destruye en una noche la obra lenta de dos ó tres meses de trabajo creador de la tierra.

La nieve, no solo en este sentido es inofensiva, sino que por la humedad que al suelo trasmite poco á poco, y por el obstáculo insuperable que al enfriamiento de la tierra opone, es en grado manifiesto provechosa.

Después de extendida sobre los campos una buena capa de nieve, ya puede descender la temperatura y helarse el agua de los ríos y soplar el cierzo desolador, porque el frío con mucha dificultad penetrará algunos centímetros debajo de tierra y las raíces de las plantas podrán continuar ramificándose y robusteciéndose.

Recién depositada sobre la tierra, pesa la nieve diez veces, por lo regular, y hasta quince ó veinte veces menos que el agua; pero luego se aplasta y aprieta y su volumen se reduce, á veces, hasta la cuarta parte del volumen primitivo, aumentando así su peso.

EN LA DIPUTACIÓN

Hoy se han reunido los señores que componen la Diputación provincial.

Abierta la sesión, llegó el señor gobernador, quien ocupó la presidencia y saludó con frases de cariño á la Asamblea en la primera vez que ésta se reúne desde que el Sr. Irastorza está al frente de la provincia.

El presidente de la Diputación, Sr. Cuadros, contestó con frases de cariño también al señor gobernador y éste abandonó el salón, saliendo á despedirle una comisión de señores diputados con su presidente.

Vueltos estos á la sala, continuó la sesión, acordándose completar algunas comisiones. El señor presidente propone se acuerde la suspensión de la sesión para que las comisiones emitan informe en los asuntos objeto de la convocatoria, á no ser que algún señor diputado desee hacer uso de la palabra.

El Sr. García, que es á la vez director de la Sociedad Económica, hace una ligera historia del por qué se encuentra incluido entre los asuntos de la convocatoria el proyecto de estudio del ferrocarril económico de Palencia á Guardo, y que se halla basado en el acuerdo de la Sociedad Económica Palentina, de llevar á efecto los estudios del ferrocarril con el concurso de los Ayuntamientos interesados y de la Diputación provincial.

Los Ayuntamientos de Palencia, Carrión y Saldaña han respondido ya, dice, á la invitación de la Económica, y si la Diputación no lo ha hecho, es porque ésta tiene sus períodos reglamentarios para reunirse; pero no duda que todos sus compañeros estarán conformes en votar una cantidad con que contribuir al estudio de dicho ferrocarril, de utilidad indiscutible para la provincia, que podrá ser reintegrable el día que hubiera empresa constructora, que no faltaría, y que ofrece la seguridad de que en la comisión especial que se nombrara para hacer los estudios tendría representación la Diputación, y su contador llevaría la contabilidad de los fondos que habrán de costar los estudios.

El Sr. Cos, diputado por el distrito de Saldaña, pide la palabra para mostrarse conforme con lo manifestado por su compañero Sr. García, y empieza á hacer una relación de los beneficios de dicho ferrocarril.

El señor presidente ruega al Sr. Cos que, si le es igual, aplaque el hacer uso de la palabra para cuando la comisión informe, con objeto de ganar tiempo.

El Sr. Cos no tiene inconveniente, y el señor presidente propone que se forme una comisión especial, en la que pueden estar los Sres. García y Cos.

El Sr. García cree que nadie mejor que la comisión de Fomento puede dictaminar, y así se acuerda, uniéndose á dicha comisión el Sr. García, por reunir la doble circunstancia de ser director de la Económica, iniciadora de la realización de los estudios que tratan de llevarse á cabo.

El señor presidente suspende la sesión por 15 minutos.

Reanudada la sesión se aprueban todos los asuntos objeto de la convocatoria. Se nombró por unanimidad Contador en

propiedad, al interino D. Eumenio Rodríguez Valenzuela.

Después se acordó en lo que respecta á los estudios del ferrocarril de Palencia á Guardo.

1.º Que no habiendo crédito especial para el estudio de ferrocarriles y como quiera que el presupuesto es la ley económica de la Diputación, es imposible dedicar á dicho estudio lo que está destinado para otros objetos.

2.º Que mediante existir crédito para el estudio de pantanos y una carretera provincial en el partido de Cervera, se solicite del Ministerio de la Gobernación, la transferencia de estos créditos que suman 3.000 pesetas para el objeto dicho.

3.º Que al discutirse el presupuesto adicional en el mes de Agosto, se incluya la cantidad necesaria para los estudios en concepto reintegrable de la empresa que construya el ferrocarril, con lo que se levantó la sesión.

FUGACES

Entristece el alma, la lectura de la Gaceta del Miércoles de ceniza

Desechadas las proposiciones de cuatro casas españolas, un Real decreto autoriza al gobierno para contratar con casa inglesa Bradbury Wilkiron, la fabricación especial, estampación y encuadernación de títulos de la Denda perpétua del 4 por 100; pero deleita el ánimo y alegra el corazón la lectura de todos los periódicos de España: animación y alegría, diversión y jolgorio general durante los pasados carnavales, y coronando ese general contento batallas de confetti y serpentinas, en que sin fruto alguno se han arrojado al arroyo, cientos de miles de pesetas.

Contraste: El papel que fabrique la casa inglesa, será guardado bajo siete llaves, en lo más seguro del gabinete: el papel confetti por nosotros tirado, para ya en el muladar, sitio de todo lo inútil.

Dichoso tú, ¡oh espléndido pueblo español! Mas, no te importe que un pueblo extranjero gane las positivas batallas del progreso industrial, cimiento de la prosperidad pública, mientras tú puedas oponerle las batallas de confetti.

Y quien diga que eres pobre, necio será: no es más rico ni más feliz quien más trabaja, ni más ahora, sino quien más se divierte y con mayor esplendor vive.

A. de A.

Una circular

Como documento de oportunidad, reproducimos la siguiente circular que se repartió el sábado á los señores socios de la Cámara de Comercio: Palencia 20 de Febrero de 1901.

Sr. D...

Muy estimado amigo: Si el empeño honrado de luchar dentro de la legalidad hasta obtener para nuestras clases del Comercio y de la Industria el respeto, la consideración y una administración provechosa y barata, no constituyera un deber, acaso no me opondría á la actitud en que se colocan algunos elementos dentro de nuestra Cámara.

De buena fé, seguramente, pero con daño gravísimo de nuestros intereses y particulares de esta Región, se pretende llevar á la vida de nuestra Corporación el interés de parcialidad y los egoísmos de la política, como si ella no fuera la única culpable de los desastres sufridos y como si los momentos presentes no exigieran de los hombres de buena voluntad un esfuerzo colectivo que ponga término al gran pesar del contribuyente sacrificado en su modesta fortuna.

Ni el modesto contribuyente pueda soportar las cargas que se le imponen, ni el jornalero podrá vivir, mientras la odiosa contribución de consumos, subiendo los artículos de primera necesidad hasta lo infinito, haga infructuoso el trabajo de nuestras agobiadas clases mercantiles é industriales. Para obtener esto, como hemos obtenido de los Gobiernos algunas concesiones por derecho y no por favor que deprime y rebaja, y obtener justicia, es indispensable que la Cámara de Palencia, como sus hermanas, viva con toda independencia, atenta nada más á los intereses de la Provincia, sumados con los de España, y echando de su seno á los que por servir al cacique ó procurando un beneficio personal entable luchas que interrumpen la buena armonía que debe reinar entre los que se consideran bastante dignos para recibir su independencia en beneficio de los apremiados y explotados.

Considero un deber no consentir que la política entre en nuestra Cámara, ni nada que se asemeje, ya parta de Madrid ó de la localidad,

ni se mezcle la política en los asuntos nuestros de comerciantes é industriales, manteniendo la Cámara con toda independencia los fines para que fué creada.

Honrado como yo no merecía al elevarme á la Presidencia de la Cámara, únicamente pensando y obrando así, puedo continuar en ella. No la abandono porque en estas circunstancias solo sacrificios necesita y yo no les regateo. Pero para permanecer en ella es necesario que os pronuncieis en el sentido que las circunstancias y la independencia ganada en el trabajo exigen, con nosotros ó contra nosotros, y solo votando al que esté incondicionalmente á nuestro lado, es como podemos encontrarnos en el concierto de los que pagan contra los que cobran indebidamente.

Insistiendo en la dimisión de sus cargos presentada por todos mis compañeros de la Junta Directiva con ocasión de mi ausencia de Palencia, la primera convocatoria que á usted dirija la Cámara será para los nuevos nombramientos, y de la actitud de todos dependerá la continuación ó renuncia de mi cargo de Presidente.

Soy de V. con toda consideración su afectísimo amigo y s. s.

Eusebio Arroyo.

De elecciones

He aquí el manifiesto que la Junta organizadora del partido liberal fusionista ha dirigido

A los electores del distrito de Astudillo-Baltanas.

Como primer acto que sirva de certificación de fé de vida de esta Comisión, ofrece el de su apremiante y trascendental acuerdo de concurrir á la lucha electoral, presentando candidato por ese Distrito, para las inmediatas elecciones de Diputados provinciales, á nuestro Presidente D. José García Benito, ex diputado.

No han pasado desapercibidas las dificultades que ofrece la solución del problema, determinadas por las circunstancias del apremio del plazo, del terreno conquistado por los partidos aperecidos oportunamente para la batalla y nuestra falta de organización; por lo que y para mayor y completa garantía de acierto, se ha creído prudente elevar consultas y explorar voluntades, ya que la opinión se había pronunciado favorablemente y con entusiasmo en este sentido en la sesión celebrada el día 17 de los corrientes.

Reunidos todos los datos con la urgencia que el problema demandaba, le ha dado inmediatamente la solución expuesta, con la que se complace los deseos de nuestro ilustre Jefe D. Práxedes Mateo Sagasta, coincidente con el de nuestro representante en Cortes, interesados en contar en la Diputación provincial representación propia genuina de nuestro partido, se satisfacen los de nuestros entusiasmas afiliados en el Distrito y el triunfo nos le garantiza el incondicional apoyo que nos ofrecen personalidades influyentes, mereciéndonos especial mención el exdiputado provincial D. Evilasio Yguez.

Al presentar á V. nuestro candidato, no creemos necesario hacer pregón de sus virtudes y especiales aptitudes; pues su historia es la mejor garantía que ofreceros se puede, para decidirnos á concederle con vuestros sufragios nuevamente la investidura de Diputado, así os lo rogamos y confiamos conseguir de vuestro recto criterio y nobles aspiraciones, por lo que tenemos la satisfacción de anticiparos las gracias.

La Junta organizadora.

NOTICIAS

La crudeza del tiempo que tiene paralizados todos los trabajos del campo y en las obras, es causa de que cada día aumente el número de obreros que solicitan del Ayuntamiento el jornal de que carecen.

El Sr. Alcalde y concejales han hecho y están haciendo grandes sacrificios para reunir fondos con que atender á necesidad tan grande y si hoy se puede dar el plus, es por que el Sr. Alcalde anticipa de su bolsillo particular lo que las listas de jornales representan.

Otros años los Alcaldes han reentrado á la suscripción entre los convecinos para atender á esta necesidad y no estaría mal que los pudientes contribuyeran este año sin excitación alguna.

D. Antonio Flores Vergara, oficial de tercera clase de la Tesorería de Hacienda de Palencia ha ascendido á oficial de segunda de la

Administración de Hacienda de Guadaajara y nombrado para reemplazarle á D. Julian Basabe y Cotonez que lo era de cuarta clase en Logroño.

Se ha señalado el percibo de haberes por esta Tesorería de Hacienda, al teniente retirado D. Joaquín Vidal Puente, y al guardia civil D. Manuel Santoyo.

El tranvía á Hernani

El día once del actual quedó constituida en Bilbao ante el notario de aquella villa don Laureano Tejada la compañía para la construcción del ferrocarril eléctrico de San Sebastián á Hernani con todo el capital necesario para llevar a cabo la obra.

Reunida inmediatamente la Junta general de accionistas fué nombrado presidente de la compañía el señor don Plácido Allende, presidente del ferrocarril de Ego bar á San Sebastián y para el cargo de ingeniero director y gerente don José Manuel Alonso y Zabala.

Quedó igualmente nombrado todo el personal técnico y administrativo de la nueva compañía y en breve empezarán los trabajos con toda actividad con el objeto de terminarlos para el verano del año próximo.

La denominación de ferrocarril que se dá á la nueva vía se debe á que toda ella va por explanación propia y sin aprovechar la carretera aún cuando va constantemente contigua á ella pero la explotación para el servicio de viajeros será como la de un tranvía eléctrico con salidas de 10 en 10 minutos en cada sentido. Las mercancías se transportarán durante la noche en trenes especiales.

Quien hubiere ayer domingo perdido unas llaves, puede reclamarlas, calle de la Castilla, número 13.— Ultramarinos.

Por R. O. fecha 22 ha sido trasladado á la Investigación de Hacienda de Barcelona, don Arturo Sacarrera que lo es de esta capital, y nombrado para cubrir la vacante á D. Juan de la Cruz Amor que servía igual destino en Baleares.

AUDIENCIA

Mañana darán principio las vistas de las causas ante el Tribunal del Jurado; celebrándose la de la causa instruida en el Juzgado de Palencia por delito de violación, cuarenta Francisco Caballero Blanco, Celestino Martín García é Ignacio O tega Guerra, vecinos de Dueñas.

Actuarán como acusador el Teniente Fiscal Sr. Alonso, y como defensor el Licenciado D. Gerardo Martínez Arto.

Se ha dictado sentencia en la causa que precedente del Juzgado de Astudillo se ha seguido por delito de lesiones, contra Teodoro Castrillo Matajudíos, condenándole á la pena de dos meses y un día de arresto mayor, 30 pesetas de indemnización, accesorias y costas.

Minas

En el negociado correspondiente de este Gobierno de provincia, se han presentado las siguientes solicitudes de registro:

D. Lucio G. de Medina ha solicitado el registro de veinte pertenencias de la mina de hierro «La Urbana» en el término municipal de Nestar.

Consumos

Los Ayuntamientos de Villasarracino, Pedraza y Nogal de las Huertas remiten para la inserción en el Boletín Oficial, los anuncios de hallarse expuestos al público los repartimientos de consumos.

El Ayuntamiento de Castil de Vela, anuncia vacante la plaza de Médico titular, dotada con 375 pesetas anuales por la asistencia de dieciocho familias pobres.

Cinco muertos

La Guardia civil de Barruelo anuncia que el día 23, y con motivo de una explosión de gas gristó, ocurrida en la capa núm. 5 de la mina «San Ignacio» de la Sociedad Esperanza del Valle de Orbó, resultaron muertos los obreros Emilio García Rodríguez, Félix Arto Presa, Eulogio García Moreno, Simón Valle García y Eusebio Ortega y herido de gravedad el vigilante Lauraño Cabeza y con algunas quemaduras los obreros Fulgencio Fernández y Pedro Abad.

La Comisión gestora de dependientes de Comercio para el descanso dominical, ha repar-

ido unas circulares, excitando á los dueños... para que desde 1.º de Marzo sea un hecho en esta población el descanso en los días festivos.

Nos alegraremos que consigan sus propósitos los dependientes de comercio, como lo lograron los del gremio de ultramarinos.

En las últimas horas de la noche de ayer, falleció en esta capital D. Evaristo Diez Antón, Concejal que fué de este Excmo. Ayuntamiento y persona que gozaba de muchas simpatías entre sus convecinos.

A las cuatro de la tarde de hoy después de los funerales celebrados en la iglesia parroquial de San Miguel, fueron conducidos al Cementerio los restos del finado, seguidos de numeroso duelo.

Nos asociamos al justo dolor que sufren su aflijida esposa y demás familia, á quien deseamos la resignación necesaria para sobrellevar tan irreparable pérdida.

En la sesión celebrada por la Diputación provincial, ha sido nombrado por unanimidad, Contador de los fondos de dicha Asam- blea, el que lo era interinamente nuestro querido amigo D. Eumenio Rodríguez de Valenzuela.

El Sr. Rodríguez de Valenzuela que ha estado como contable en varias importantes sociedades, sabrá desempeñar su nuevo cargo con beneplácito de la Corporación provincial, que se ha honrado designandole para el puesto de Contador á un hijo de la capital.

Reciba nuestra enhorabuena por su nombramiento, tan justo como bien recibido será por sus paisanos, por las cualidades que le adornan de inteligente y afable.

Ha publicado la «Gaceta» un decreto del ministerio de Instrucción pública, por el que se determina la situación de las enseñanzas sostenidas por corporaciones populares, y se marcan sus relaciones con el Estado.

He aquí las principales disposiciones de dicho decreto. Las Facultades y Escuelas profesionales de enseñanza pública sostenidas con cargo á los presupuestos provinciales ó municipales, se sujetarán al mismo régimen que las del Estado.

Los catedráticos de dichos centros de enseñanza serán nombrados por oposición ó concurso, con arreglo á las disposiciones vigentes para el ingreso en el profesorado oficial, y ocuparán el puesto que les corresponda en el escalafón respectivo; pero su sueldo continuará a cargo del presupuesto de la provincia ó del municipio que pague la enseñanza.

Los derechos para la expedición de los títulos académicos se satisfarán en papel de pagos al Estado y en igual cantidad que en los demás centros de enseñanza oficial de la misma clase.

Se dispone también que las cátedras de dichos establecimientos se annociarán, para ser provistas en propiedad por los medios reglamentarios, después de 1.º de Julio próximo.

Los ayuntamientos y Diputaciones que no se sometan á estas disposiciones, podrán seguir sosteniendo sus enseñanzas, pero sin derecho á conferir grados.

También ha publicado dicho periódico oficial una real orden del ministerio de Instrucción pública, disponiendo que el real decreto de 28 de Julio de 1900 por lo que respecta á la prohibición de simultaneas asignaturas prácticas, no sea aplicable á los alumnos libres que como tales hubiesen aprobado alguna asignatura de la facultad antes de la publicación del mencionado decreto.

Ayer se efectuaron en la Caja de Ahorros ochenta y nueve operaciones de ingreso por 499 pesetas, y tres de salida por 1.257'36.

El sábado falleció en esta ciudad á la avanzada edad de 87 años, el conseqente republicano D. Basilio Sánchez, quien en varias ocasiones se vió perseguido por la defensa que hiciera de las ideas que sustentaba.

D. E. P. y reciba su familia nuestro pésame.

Nos escriben de Astudillo, dándonos cuenta del fallecimiento ocurrido en aquella villa de la ilustrada maestra D.ª María Pulgar, que desempeñó la escuela de niñas durante 35 años.

El entierro de la distinguida profesora fué una manifestación de duelo, y todo el vecindario ha colmado de consuelos á la familia de la finada, en especial á su desconsolado esposo, D. Mariano Antón, también maestro público.

Reciba éste nuestro sentido pésame por la irreparable pérdida que le aflige y que también alcanza al pueblo de Astudillo por haber

perdido á la ilustrada maestra de varias generaciones.

Quintas. Por no haber comparecido en el acto de la rectificación del alistamiento, por los Ayuntamientos que se expresan, se cita de nuevo á los mozos siguientes: Villaherreros.—Fructuoso de Hoyos Avella. Aguilar de Campoo.—Bonifacio Sedano Tojaduro.

Cédulas. Han terminado y expuesto al público los padrones los Ayuntamientos siguientes: Vega de Bur y Barrielo de Santullán.

Para mañana á las siete de la noche están convocados en los salones del Círculo, los afiliados al partido republicano, con objeto de tratar asuntos de interés para el mismo.

Convocatoria Se hace á los comerciantes de esta capital á una reunión que se celebrará el miércoles 27 á las siete de la noche en el Salón de actos de la Sociedad Económica, con objeto de tratar del descanso dominical.

Palencia 25 de Febrero de 1901.—Francisco Gallejo.—Maximiano Isasmendi.—German de Guzmán.

Registro civil En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy: Defunciones.—María Concepción Bayona Prieto, de 11 días, Bondad 5.—Julio García Barrio, de 6 años, Extramuros del Mercado 9.—Evaristo Diez Antón, casado, de 55 años, Mayor antigua 126.—José Fernández Alonso, viudo, de 70 años, Hospital.

Nacimientos.—Petra Cordon Calvo, hija de Nicolás y Benita, Huertas Bajas.—Félix Fernández Donis, hijo de Pío y Felicitiana, Rizarzuela 13.—Brígida Valerio Tejedor, hija de Sixto y Ruperta, Marqués de Albaida 36.—José Luis Sisternes Garrido, hij. de Luis y Pura, Extramuros de Mercado.

TRUNFO CIENTÍFICO Diariamente dan excelentes resultados en todos los países los medicamentos **COSTANZI** que curan cualquier enfermedad. Para más detalles léase en 4.ª página. *Milagrosa Inyección ó Confitos anti-venéreos y Roob anti-sifilítico COSTANZI.*

¡Si los poetas supieran! Todos ellos han cantado en sus versos entusiastas las gotas del rocío, esas perlas de la aurora, ¡Cuánto más justos y humanos serían si celebraran dignamente las gotas concentradas del *Hierro Bravais*, que asimilándose á la sangre, fortifican de día en día y triunfan en pocas semanas de la anemia más obstinada y de la más alarmante clorosis! En este punto el criterio de la Facultad es unánime.

CURA el estómago siempre el Dr. Jeba *Farmacia FUENTES, Palencia*

Hernias (QUEBRADURAS) Obesidad, prolapso de la matriz, desviación de la columna vertebral, torcedura de las piernas, etc. Llegará en breve á PALENCIA el reputado ortopédico de Madrid, D. Jerónimo Farré Gamell, y recibirá durante los días 26 y 27 del actual á cuantos deseen consultarle sobre cualquier padecimiento para el cual la ciencia aconseja el tratamiento médico mecánico.

Los aparatos para las hernias (quebraduras) de invención propia y exclusiva, con mecanismos para mover la pala en todas direcciones, garantiza la retención absoluta de ellas por voluminosas y antiguas que sean y consiguen su curación completa en la mayoría de los casos. Distinta la construcción de la pala reductora y contentiva de estos aparatos, de cuantos otros hasta el día se conocen, tiene todas las formas de adaptación de que es susceptible la mano del enfermo, produciendo la callosidad del anillo y aponeurosis, que le forman, disipando la grasa de las partes, haciendo que las paredes de las células se aglutinen unas con otras, con lo cual se establece la curación efectiva.

Consulta en PALENCIA los días 26 y 27 del actual, de once á una y de tres á seis, en el Hotel Central. (Dando aviso se pesa á domicilio). En Madrid, en su Gabinete, calle del Barquillo, 3, duplicado, 1.º

COGNACS HENRI GARNIER Y C.ª



ADMIRABLES RESULTADOS producidos por la publicación de cartas de todas partes de España

La publicación de cartas recibidas de numerosas personas que han recobrado su salud por el uso de la Emulsión Scott, está dando admirables resultados. De todas partes de España se nos da noticia de curaciones notables realizadas con este remedio universal, y si algo sentimos, es no poder publicarlas todas. La siguiente es de una madre cuyos niños padecían varias enfermedades y que no logró curarlos mientras que no hizo uso de la Emulsión Scott. Dice así: «Sans á 4 Marzo 1899.

Muy Sres. míos: Me complazco en manifestar á Vdes. (por si en algo puede convenirles), que tengo cuatro hijos, una niña y tres varones; la niña, llamada Paulina, cuenta siete años, y los niños, los dos mayorcitos Angel y Ruperto; estos tres, después de haber pasado cuantas enfermedades cabe imaginar y de haber probado infinidad de medicamentos á fin de poder dar tono á sus organismos por criarse raquíticos, sin fuerzas y con poca vida, me decidí á darles la Emulsión Scott.



Debido á este gran medicamento puedo asegurarle haber encontrado en él la piedra filosofal para mis queridos hijos; puesto que en mi modestísima casa no hay más que dicha y placer de verlos curados. Profundamente agradecida quedo á ustedes su S. S. RUPERTA IZQUIERDO. Santa Teresa, 37, tienda.»

Por la precedente carta puede verse cuán maravilloso remedio es la Emulsión Scott para todas las enfermedades de los niños. Por esto es indispensable que al comprar la Emulsión se exija que sea la verdadera de Scott, y de esta suerte no será dudoso el recobro de la salud. La Emulsión Scott se distingue de toda otra preparación por la marca de fábrica—un hombre llevando un gran pescado en la espalda—impresa en la envoltura de cada botella legítima. La Emulsión Scott es diferente de todo otro remedio; es una forma especial de aceite de hígado de bacalao combinado con hipofosfitos de cal y de sosa y de glicerina. Es un hecho indisputable que solamente con el uso de la Emulsión Scott pueden obtenerse los benéficos efectos de estos agentes medicinales en su grado máximo.

SECCION MERCANTIL Palencia, 25.—En este día se han cotizado el trigo y cebada á los precios siguientes: Trigo á 46 reales las 92 libras. Cebada de 27'50 á 28 reales la fanega. Tendencia firme.

Ayar, 22.—En el mercado celebrado hoy han regido los siguientes precios: Trigo bueno á 46 reales fanega; centeno á 31; cebada á 25; algarrobas á 39; lentejas á 60; alubias á 84; garbanzos superiores á 130; idem regulares á 120; idem medianos á 88. Harina de primera á 18 reales arroba; idem de segunda á 17; idem de tercera á 16. Patatas á 4 reales arroba. Vino tinto á 10 reales cantaró; idem blanco á 16; vinagre á 10. Tendencia del mercado, firme.

Osorno, 23.—La situación del mercado ha sido la siguiente: Trigo á 46 reales fanega; centeno á 34; cebada á 31; avena á 20; yeros á 42. Harina de primera á 17 reales arroba; idem de segunda á 16; idem de tercera á 14; harinilla á 9; cabezuela á 8; salvadillo á 8. Sin entradas, motivo al mal tiempo, frío toda la semana y nevando ya dos días. Precios, sostenidos.

Valladolid, 24.—Completamente nula la entrada de trigo en los almacenes generales y en el Canal.

Medina, 24.—Las entradas y precios á que se han cotizado en el mercado los cereales puestos á la venta, como sigue: Trigo 800 fanegas, de 48 á 48'25 reales las 94 libras; centeno 40, á 34 la fanega; cebada 300, de 29 á 30, y algarrobas 500, de 32 á 36. Tendencia, firme.

SECCION RELIGIOSA

Martes.—San Alejandro, San Fortunato, San Andrés y San Porfirio.

Telegrama

De la Agencia MENCHETA **Soberano contrariado** MADRID 25 (10,20)

Al llegar á uno de los puntos marcados en el itinerario que ha de seguir el rey Eduardo VII de Inglaterra, en su viaje á Alemania, la multitud le recibió cantando un aire del Transvaal, lo cual contrarió tanto á Su Magesta Británica que salió inmediatamente para Berlín.

Otra vez Silvela MADRID 25 (14 15)

Planteada definitivamente la crisis, e presidente del Consejo, general Azcárraga, ha conferenciado con el Sr. Silvela más de una hora.

El jefe del Gobierno recabó del anterior presidente si estaba dispuesto á encargarse nuevamente de la dirección de país, contestándole el Sr. Silvela en sentido afirmativo.

A Palacio El general Azcárraga, tan pronto tuvo una contestación categórica, se dirigió á Palacio á notificar á la reina la solución de la crisis.

Esta se declarará oficialmente en el Consejo que celebren los ministros esta tarde.

Del Transvaal MADRID 25 (14'30.)

Telegrafian del Cabo que la columna inglesa al mando del Plumier batió á las tropas boers mandadas por Dewet, entablándose un encarnizado combate en el que los boers se vieron obligados á dispersarse después de haber perdido dos cañones y dejando cincuenta prisioneros.

Entre obreros MADRID 25 (15'50)

Telegrafia el gobernador de Pontevedra, que en Vigo han ocurrido desórdenes con motivo de la llegada de los obreros portugueses que iban á sustituir á los huelguistas.

La presencia de aquéllos excitó los ánimos y esto dió lugar á que se entablaran algunas colisiones, primero á pedradas terminando con tiros.

Los huelguistas insultaron y silbaron á un capitán de la guardia civil que protegía á los portugueses.

Una sección de infantería tuvo que disolver los grupos, haciendo varias detenciones.

Alonso é Hijos

Despacho, Mayor pral., núm. 98 y 100 Talleres, Don Sancho, número 18. Única casa en Palencia que cuenta con talleres de

Imprenta y Litografía Encuadernación y Litografía

Hay siempre á la venta: Syndetikon; la mejor cola líquida que se conoce para pegar y argamas de toda clase de objetos de porcelana y cristal.—Precio del frasco: UNA peseta.

Tarjetas de visita De lo más nuevo, tanto en Imprenta como en litografía, con la clase de escudos y atributos que se deseen.

Imprenta, litografía y librería de Alonso é Hijos, Mayor pral., 98 y 100

Emulsión Española del Dr. Trigo

Unica premiada en la Exposición Universal de París de 1900.



Milagrosos Confitos

ó inyección antivenéreas **COSTANZI**
y Roob antisifilítico

No pocos envidiosos sufren atrozmente por el favor cada día mas creciente que merecen del público de todas las naciones los Remedios Costanzi, que han curado miles de enfermos de venéreo y sífilis aun siendo sus males crónicos de más de 20 años!

Dichos medicamentos son de efecto tan maravilloso para los **estrabismos uretrales** que en 20 ó 30 días están totalmente curados, evitando además las peligrosísimas **candellillas**. En 2 ó 3 días será radicalmente curada la **purgación reciente** y en 5 ó 6 días la **crónica y gota militar**. Inmejorables para las **úlceras y flujo blanco de las mujeres, arenillas y catarros de la vejiga escorrazos uretrales, calculos, retenciones de orina y demás infecciones de la vejiga** especialmente a sífilis auaque sea hereditaria. Para la curación de la **ginitis urinaria** y especialmente a sífilis auaque sea hereditaria. Para la curación de la **ginitis** Roob, ha dado pruebas patentes de una superioridad incontestable sobre todos los antisifilíticos hasta ahora conocidos, porque es el único que no contiene **ioduro de potasio ni Mercurial alguna**. Por el contrario la misión del Roob estriba precisamente en contrarrestar los efectos de tales sustancias tan desastrosos para la salud, ya que como es sabido **los usan enfermos** no muy fáciles de curar. El Roob tiene además la ventaja de poderse usar con provecho en cualquier mes del año. A los incrédulos se les admite el pago una vez curados, previo el trato especial y exclusivo con el inventor Calle Diputación, 435, Barcelona. Precio de la **Inyección Costanzi**, Pesetas 4. Precio de los **Confitos antivenéreas** para quienes no quieran usar inyecciones, Ptas 5. Roob antisifilítico, el Frasco Ptas. 4. Para provincias, añadir Ptas. 1, dichos medicamentos están de venta en todas las buenas Farmacias. Palencia en la Farmacia de Juan Valverde, calle Mayor 1º.

«NAFRIOL» CONTRA LA CALVICIE

Único tónico que tiene la propiedad de curarla, aunque no exista vello; evita la caída del pelo y á los niños también cura la enfermedad que se conoce por **COSTRA-LACTEA**.

El tónico «NAFRIOL» tiene 10.000 testigos presenciales de su buen éxito y de cualquier enfermedad que sea la calvicie la cura, según experiencias hechas en personas de varias edades y de ambos sexos.

Tiene además la ventaja, sobre todos los otros tónicos el «NAFRIOL», de ejercer una acción directa tónica y estimulante sobre el bulbo ó raíz del cabello, cuya ventaja influye para que sea superior á todos los específicos usados hasta hoy.

Solo se vende en las principales Droguerías, Farmacias y Perfumerías.

Único depósito al por mayor, F. A. de la Hera. — PALENCIA.

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XVIII	PRECIOS DE SUSCRIPCION	Lunes 4 de Julio de 1900	PUNTO DE SUSCRIPCION	Núm. 5.343
	En la capital, un mes, 1 pta. Fuera, trimestre. 4 Número suelto, 5 céntimos	No se devuelven los originales	En la Redacción y Administración, Imprenta y Litografía Alonso é Hijos, Mayor 98 y 100	

GASA DE BAÑOS

del Dr. Fuentes

Instalada en la Orilla del Río y entre los dos puentes. Como en años anteriores, se facilitarán á más de los baños de placer, prescriptos por los señores médicos, así como las aplicaciones hidroterápicas.

CASAS PARA OBREROS

La construcción de casas baratas, cómodas en lo posible, perfectamente higiénicas, en las cuales pueden vivir con verdadera economía los que no tengan más patrimonio que el jornal diario, producto del trabajo, es asunto que se está tratando con verdadero interés en muchas publicaciones de España, imitándose así la conducta de otras naciones que, estudiando concienzudamente tan importante cuestión social, la abordan con éxito, ensayando con ello aminorar la mortandad entre las familias obreras, de hido á la condición higiénica de las viviendas. No queriendo ser nosotros menos, nos permitimos indicar para Palencia esa mejora, que entraña bienestar positivo para nuestras clases trabajadoras, además de evitar las enfermedades que en ocasiones las diezman por la insalubridad de los pequeños alojamientos que dan albergue á numerosas familias confundiendo sexos y edades con grave perjuicio también para la moral. Existiendo, como en nuestra ciudad existen, buenos capitales y algún que otro hombre de iniciativa, entendemos que debiera procederse á la construcción de edificios en barrios á propósito, sin que por el hecho de que producen un modesto interés el capital que

en ellos se emplease desdijese del ornato público y mucho menos de la precisión y comodidad, pues esos edificios pueden y deben hacerse de varios pisos, distribuyéndose de forma y manera que se obtenga el alojamiento en cada uno de ellos, en departamentos perfectamente independientes, adoptándose el sistema de dejar patios un tanto espaciosos para la debida ventilación de los aposentos y receros de los niños con lo cual se evita gran muchos males y deprecia fortuitas al aglomerarse esos niños en las calles; expuestos de continuo, á las contingencias que nacen del descuido y desconocimiento del peligro. Claro está que para que el obrero pueda alcanzar los beneficios de que disfrutan quienes en casas baratas y cómodas, á él incumben en primer lugar preparar facilidades al capital, trabajando lo que trabajar se debe, sin llegar á esas exigencias que evidencian la falta de razón y buenos propósitos de armonía entre esos importantes factores del progreso, capital y trabajo.

INFORMACION POSTAL

El día 5 Julio 1900 Sr. Director Veinticuatro horas hace que el jefe responsable del partido liberal visitó á la Reina, conferenciando durante hora y media con la augusta señora, y todavía se comenta esa entrevista, que sin duda tuvo importancia suma, no solo por el relieve que distingue á la personalidad política del Sr. Taguerra, sino por los múltiples problemas de diverso orden que las circunstancias han hecho de actualidad. La situación del país, las cuestiones financieras, el reciente empréstito, un famoso suceso de familia que los ministros patrocinan y que á construir un

IMPRENTA LITOGRAFIA Y LIBRERIA

DE

Alonso é Hijos

Mayor pral., 98 y 100

Hoy se han reunido los ministros en el Palacio de la Presidencia de la República. El Sr. Silveira pronunció un discurso referente á la situación de los negocios de la casa de la moneda, que viene á ser de saldo de setenta y cinco millones de pesetas, que arroja á favor de la casa de la moneda un saldo de setenta y cinco millones de pesetas.

El Gobierno gundo trimestre liquidación del presupuesto de la casa de la moneda, que arroja á favor de la casa de la moneda un saldo de setenta y cinco millones de pesetas.

Habló después el Sr. Aliz y se aprobó el Consejo de ayer.

Menc

En el Ayun

Bajo la presid

Juárez y con as

res Obejero, Or

Raboso, Colom

se ha celebrado

Leida el acta

aprobada.

Se leyó por el

oficio de la Comi

que durante el p

garantía de las

trozo de la carre

tilla del Pino, d

contratista don

co, resulta de la

saldo á favor de

pesetas, de las

Alonso por el t

al Ayuntamiento

Diputación.

Se dió cuenta

Arquitecto n uni

balando el grave

ruina en que se

casa del maestro

de Monte.

El Sr. Raboso,

de la Comisi

de dictamen de

propone que se p

demolicion de di

TALLERES: Don Sancho, núm. 13

ALMACEN DE MADERA

ARTURO ORTEGA ROMO

Bastos de roble para cubería

Avenida de Casado del Alisal.--LA CUBANA

PALENCIA

Precios económicos

ESCOPETAS MARCA JABALI

SOLUCION BENEDICTO

de glicero fosfato
de cal con **CREOSOTAL**

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc. FRASCO, 250 PESETAS. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid y principales farmacias.

En Palencia, Farmacia y almacén de drogas del DR. FUENTES.



BALSAMO NEURALGINE

GRAN REMEDIO

para la curación del
REUMATISMO, NEURALGIA, GOTA
SCIATICA, LUMBAGO, CONTUSIONES, TORCEDORAS,
y toda clase de punzadas y dolores nervioso

CURA COMO POR ENCANTO

Ninguna preparación en la tierra iguala á la NEURALGINE como remedio externo, seguro, sencillo y eficaz. Su baratura la pone al alcance de todoy cualquiera que sufra algún dolor puede inmediatamente tener una prueba poco costosa y positiva de sus virtudes.

De venta en todas las Boticas y Droguerías al precio de TRES pesetas frasco.

Mark Trade Registered

Sit James Laborator—Easvilelyt

EMULSION DONCEL

Con hipofosfitos de cal
y de sosa y 80 por 100
de aceite puro de higa-
do de bacalao. Frasco de
250 gramos, 2 pesetas.

Aguilar de Campoó
PALENCIA

Tónico-Genitales del Dr. Mora

Célebres píldoras para la completa y ra curación de la debilidad, esperma y esterilidad.

IMPOTENCIA

Cuentan 34 años de éxitos y son el abrigo de los enfermos que las emplean. Principales boticas, á 30 reales caja, y se remite por correo á todas partes.

Doctor Morales, Carretas
Madrid
En Palencia: N. de Fuentes
y L. Escudero

AMA DE CRÍA

Casada, para eriar en su casa, dirigirá el nabe Alconero, en Amayuelas de Abajo.

ANTONINO GONZALEZ

Armero y mecánico
Calle de Burgos, núm. 15.—Palencia
Arregla toda clase de armas de fuego

DIBUJANTE

Se hacen dibujos en toda clase de papeles y se arman labores.

D. Sancho, número 1.

Obras literarias é históricas

DE

D. Narciso Díaz de Escobar

Entre las publicadas figuran *Epitafios*, lección de poesías, 4,50 ptas.; *Malagueñas*, lección de 900 cantares, 3 ptas.; *Compendio de la Historia de la España*, 8 ptas.; *Malagueñas*, 2 ptas.

Compendio de la Historia de la España, 1 pta.; *Más cantares*, 0,50 ptas.; *Arqueología*, 0,40 ptas.; etc., etc.

Los pedidos al editor, D. A. Alcaide, calle de Correas, 2, Malaga, remitiendo el importe por Correas. A los señores suscritores nuestro periódico se hará una rebaja por 100.

Piano

Se vende uno manubrio en buenas condiciones dirigirse á Angel González, en Torquemada.